
□通讯员 马振涛 文/摄

■职工体育

本报讯 中国为什么没有产
生世界一流的球员？ 你对中国足
球发展有什么建议？ 前曼联主帅
弗格森认为， 中国必须要完善组
织结构， 这是成功的唯一出路。
“完善组织结构” 的含义简而言
之有二： 第一， 组建足球学校；
第二， 培养好的教练。

“我发现中国的确有很多好
的苗子， 但你也可以看得出中国
足球没有组织能力。 我觉得中国
必须要完善组织结构， 这是你们
想在足球领域取得成功的唯一出
路。”

弗格森最熟悉的中国球员，
一个是宿茂臻， 另外一个是董方
卓 。 听说宿茂臻走上了执教道
路， 他非常高兴； 而对于董方卓
在曼联的失败， 他感到惋惜， 认
为这是件 “不幸” 的事情。

“董方卓是名非常有潜力的
球员， 他速度非常非常快， 球员
拥有速度是非常重要的， 他作为
一名突前前锋， 开始时在曼联表
现还是很不错的， 在首次对阵中
国香港队的比赛中就进了球。 他
刚开始没有获得在一线队上场的
机会， 由于来自几千英里之外的
中国， 随着时间推移， 他的信心
就会受到影响， 这样的情况继续
下去后， 他也不相信能在曼联获
得成功。 我们后来也意识到他的
不稳定性， 知道他很难成功， 就
放他回国了。 也许从那时起， 他
也意识到在曼联的生涯是失败

的， 这也许是他后来无法在顶级
联赛立足的原因， 这是很不幸的
事。”

他仍然把董方卓的失败归结
到中国的足球基础问题， 因为韩
国的朴智星和日本的香川真司在
曼联的表现就好得多。 “韩国和
日本国内的基础可能比中国的要
牢固， 他们的球员往往能取得成
功。 我记得早年带领阿伯丁队与
法兰克福队交锋， 来自韩国的车
范根就是一名非常优秀的球员，
他真的非常出色。”

不过， 也正是因为韩国和日
本的成功， 弗格森对中国足球的
发展表示乐观： “日本和韩国的
成功范例充分说明， 中国没有理
由不成功。 当然， 中国是一个非
常大的国家， 比起韩国和日本要
大得多， 但就像我说过的那样，
你们必须首先打下一个好的基
础， 有了好的基础， 然后再有好
的教练 ， 好的组织 ， 肯定能成
功。 我有好朋友曾在中国执教，
他认为中国的足球前景非常好，
我非常相信他， 因为中国在所有
方面都发展迅猛， 体育领域也肯
定如此。”

弗格森还说： “中国对足球
的热情很高， 我觉得人们只要对
一件事有热情， 就肯定能做好 。
如果你拥有了正确的组织结构，
１０年或２０年之后， 也许中国的足
球水平会有大提高。”

(王子江)
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今天， 亚洲男篮锦标赛将在
长沙打响， 东道主中国男篮压力
极大， 一方面女篮亚锦赛刚刚失
利， 另一方面亚锦赛只有冠军才
能直通里约奥运， 这也是中国男
篮参加亚锦赛以来， 难度最大的
一届。

内线有优势， 外线很惨淡
以往中国男篮打亚锦赛， 往

往是以 “秋风扫落叶” 一般卷走
冠军。 但是这届中国男篮平均年
龄只有24岁， 阵中也只有4个人
有过亚锦赛经历， 很多球员都是
第一次为国征战。

平均身高只有1米96的委内
瑞拉拿到了美洲锦标赛冠军， 似
乎预示着世界男篮的趋势是 “小
型化”。 不过， 对于中国男篮来
说， 这支球队的最大优势还是内
线， 球队中虽然没有了姚明、 王
治郅这样的 “移动长城”， 但依
然聚集了4位身高在2米10以上的
球员， 特别是还有易建联这样的
亚洲顶级中锋。 与内线相比， 中
国队的外线显然 “差点儿意思”，

丁彦雨航、 赵泰隆、 翟晓川等都
缺少经验， 而且发挥也欠稳定。
作为灵魂的控球后卫位置， 郭艾
伦显然还有点儿 “飘”， 不然宫
鲁鸣也不会招回35岁的老将刘
炜。 不过， 刘炜毕竟年事已高，
亚锦赛是连续作战， “老刘” 又
能拔掉几根 “钉子” 呢？

主场作战则会成为中国队场
上的 “最佳第六人”， 虽然主队
压力大， 但动力更足， 天时地利
人和也许会让中国队能够有超水
平的发挥。

对手很强劲， 考验在复赛
本届亚锦赛小组赛， 中国队

与约旦 、 韩国和新加坡分在一
组， 小组出线应该问题不大。 中
国队真正的考验应该还是在复赛
开始后。

纵观亚锦赛各个参赛球队 ，
伊朗和菲律宾肯定是最为强劲的
球队， 中国队必须避免和他们过
早相遇。 伊朗队堪称亚洲超级强
队， 哈达迪、 巴赫拉米和卡姆拉
尼这 “黄金三叉戟” 依然在阵中

起到巨大的作用， 特别是头号中
锋哈达迪已经在CBA效力了两个
赛季， 对中国球员的特点更加了
解。 除了老将， 伊朗队的新人也
不弱， 贾姆西迪、 马沙西耶也都
有很强的能力。 菲律宾的实力丝
毫不比伊朗弱， 他们主要靠归化
球员打天下， 该队头号球星是曾
在NBA混迹多年的中锋布拉切，
布拉切的能力在亚洲可说是 “鹤
立鸡群”。 不过， 前一段时间布
拉切训练不系统， 体重暴涨， 亚
锦赛能否以最佳状态出战还是疑
问。

中国队还要小心中华台北 ，
上届亚锦赛正是中华台北队将中
国队淘汰出四强。 中华台北队就
是亚锦赛上的 “意大利队”， 主
要靠外线火力攻击， 一旦投顺了
谁也挡不住， 而且这支球队有6
名CBA球员， 与中国队比赛可谓
“知根知底”。 另一老对手韩国队
实力下降比较大， 队中多名主力
因各种状况无法参赛， 韩国媒体
也普遍认为这支韩国国家队本届
亚锦赛希望十分渺茫。

男篮亚锦赛今日长沙打响

□本报记者 段西元

中国男篮难度有点大

近日， 公交报修分公司为庆
祝传统佳节中秋节的到来， 在八
大处公园举行了登山比赛 。 当
日 ， 500名保修职工奋力攀登 ，
锻炼了身体， 也展现出公交保修
职工的风采。

随着分公司工会副主席张岩
一声令下， 500名保修职工争先

恐后， 向着顶峰奋力攀登。 呼吸
着清新的空气， 观赏着身旁的美
景， 畅谈着喜悦的心情， 职工们
相互鼓励、 你追我赶， 一路前行
到达比赛终点。

在登山过程中， 工会细心的
呵护、 周到的服务， 也让职工们
备受感动。

近日， 拱辰街道飞机场社区
工会联合会组织飞机场官兵、 社
区职工开展第四届 “同赢杯” 乒
乓球友谊赛， 30余人参加比赛。
本次比赛不仅使广大基层职工积
极参与锻炼身体， 大家还充分发
扬了谦让精神 ， 互相增进了了
解。 通讯员 吴迪 屈斌 摄影报道

本报讯 （记者 刘欣欣） 9月
18日、 19日两天的时间里， 朝阳
区酒仙桥街道总工会开展辖区企
业职工第二届体育运动比赛， 比
赛项目包含 “五人制 ” 足球比
赛 ， 羽毛球 、 乒乓球争优赛三
项。

据了解， 本次比赛来自酒仙

桥街道辖区机关、 企事业单位的
300余名足球、 羽毛球、 乒乓球
选手同场竞技， 大家以高度的热
情、 精湛的技艺积极参与比赛活
动。

酒仙桥街道工会服务站副站
长李霞表示， 此次活动的开展是
为了促进辖区建会企业职工体育

活动的普遍开展和广泛交流， 深
入推进职工健身活动， 提升职工
身体健康水平。 “活动中， 各单
位的选手们在比赛的同时充分展
示了辖区职工队伍积极进取的精
神风貌， 增进各单位职工之间的
交流合作， 凝聚工会职工力量。”
李霞说。

弗格森谈中国足球：
组织落后
“伤方卓”

社区工会开办
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300酒仙桥职工展运动风采

迎中秋公交保修达人登高


